
VERBALE 
Dell’ASSEMBLEA DELLE ASSOCIAZIONI DEL COMITATO CONSULTIVO MISTO 
DELL’A.S.L. DI TARANTO del 30/06/2016 

 

Oggi, trenta giugno duemilasedici, presso l’Auditorium del Padiglione Vinci dell’Azienda Sanitaria 
Locale di Taranto, alle ore 16.30, in seconda convocazione, si è riunita, ai sensi dell’art.5 comma 3 
del Regolamento Regionale 10 marzo 2014, n. 4 (BURP n.37 del 14.03.2014), l’Assemblea delle 
Associazioni del Comitato Consultivo Misto dell’A.S.L. di Taranto. 

Presiede i lavori: il Presidente CCM Giuseppe Stasolla. 

Presenti, in rappresentanza dell’Azienda Sanitaria Locale Taranto, il Dott. Vito Giovannetti, dirigente 
della S.S.D.  di Comunicazione ed Informazione Istituzionale, il Dott. Oliviero Capparella, Dirigente 
della Direzione Medica del Presidio Ospedaliero Centrale, la Dott.ssa Eva Velardi, il Dott. Luca 
Ciccarese e il Dott. Angelo Forese, in rappresentanza della Struttura di Comunicazione ed 
Informazione Istituzionale dell’ASL/TA. 

Per le Associazioni sono presenti: Vincenzo Battista (ATO Puglia Onlus –Associazione Trapiantati 
Organi Puglia), Maria Teresa Latanza (A.A.ANT Associazione Amici dell’Ant), Francesco Riondino - 
Vice Presid. (APMAR associazione pugliesi malati reumatici, Francesco Vinci (Contro le Barriere 
Onlus), Cataldo Boccuni (Multiform2004), Luciano Petraroli (Associazione Reumatici Italiani 
A.R.I.ANNA ONLUS), Giuseppe Stasolla - Presid. (Associazione Verso Est), Vincenzo Battisti 
(Associazione Italiana Lotta contro le cefalee). 

Eseguito l’appello e constatata la validità della riunione: n. 8 presenti su 18, il Presidente Giuseppe 
Stasolla dà avvio alla discussone. 

O.d.g. (Ordine del Giorno): 

1    Bozza Codice Rosa, percorso clinico assistenziale ospedaliero per la presa in carico di  
      Persone vittime di violenza di genere; 
2    Qualità percepita ASL/Taranto 

3    Varie ed eventuali 

  Prima dell’inizio dei lavori, interviene la Sig.ra Maria Teresa Latanza (detta Terry) in rappresentanza 
dell’Associazione Amici dell’Ant, la quale smentisce, dopo i recenti tragici fatti di cronaca, alcune 
campagne denigratorie a danno dell’Associazione. 

Successivamente prende la parola Francesco Vinci (Contro le Barriere Onlus) il quale in maniera 
vibrata, risponde alle argomentazioni della Sig.ra Latanza. 

Si passa alla discussione dell’odg, prende la parola il Dott. Vito Giovannetti, dirigente della S.S.D.  di 
Comunicazione ed Informazione Istituzionale della ASL/TA, il quale presenta la Bozza del Codice 
Rosa ai rappresentanti del C.C.M dell’ASL di Taranto, un progetto che vedrà, con l’impegno del 
Ministero dell’Interno, l’ASL  a  fianco di Prefettura e Regione Puglia;  verranno anche coinvolte le 
Associazioni antiviolenza e il progetto sarà rivolto alla prevenzione e protezione dei minori.  



Interviene il Presidente Stasolla, sottolineando la necessità di un tale percorso, ricordando le 
difficoltà incontrate per ottenere assistenza, (pagamento dei ticket senza considerare l’aspetto 
penale) da una bielorussa, vittima di violenza da parte del suo compagno. 

Segue l’intervento del Dott. Oliviero Capparella, dirigente della Direzione Medica del Presidio 
Ospedaliero Centrale, il quale ha aggiornato il Codice Rosa, e ne illustra, a grandi linee, anche con 
l’ausilio di slide, le varie fasi. 

Il Dott. Capparella precisa che, il percorso è orientato, e pone attenzione verso la violenza in 
particolare quella sessuale, verso tutti i soggetti potenzialmente vittime, non solo donne, ma, anche 
bambini e bambine.   

Il codice consta di varie fasi: la più importante sarà quella dell’accoglienza al Pronto Soccorso, dove,  
per garantirne la riservatezza, la donna non sosterà troppo tempo nel triage, e saranno raccolti solo 
i dati anagrafici. 

Successivamente, verrà trasferita nell’Osservazione Breve, dove in una stanza dedicata, la “stanza 
rosa” un medico dirigerà tutte le attività necessarie per stabilire la diagnosi, e dove, per le eventuali 
consulenze, interverranno anche gli altri specialisti.  

La “stanza rosa” vedrà la presenza di più figure professionali e un medico legale supporterà tutto il 
percorso terapeutico. Un altro aspetto importante, sarà quello che vedrà compreso nel progetto 
tutto il territorio della ASL.  

All’intervento del dott. Capparella segue un breve dibattito dove intervengono alcuni rappresentati 
delle associazioni per chiarimenti e proposte. 

Si passa, brevemente al secondo punto all’ O.d.g.  la qualità percepita:  il Dott. Giovannetti illustra 
l’importanza della valutazione della qualità in una Azienda Sanitaria, dove è fondamentale rilevare 
la soddisfazione dell’utenza al fine di poter correttamente modulare l’offerta sanitaria, a tal 
proposito verranno somministrati ai cittadini questionari che, al fine di risultare più attendibili e 
veritieri, prevedono risposte in forma anonima.  

Altro punto importante non all’ O.d.g la redazione della Carta dei Servizi della ASL/TA, che vedrà il 
personale della Struttura di Comunicazione impegnato fino a dicembre, ha precisato il dott. 
Giovannetti: “per Carta dei Servizi deve intendersi il portare per mano i cittadini a usufruire delle 
prestazioni offerte dalla ASL/TA, da non confondersi con la Guida dei Servizi (un semplice elenco di 
Strutture e uffici)”.  

Alla fine dell’incontro il dott. Giovannetti ha invitato i presenti a scaricare la nuova app per 
smartphone “puglia salute” per ricercare rapidamente servizi, ospedali, ambulatori, farmacie e  
tanto altro, solo toccando lo schermo del proprio telefono. 

Il presidente Giuseppe Stasolla chiude i lavori alle ore 18,15, aggiornando l’Assemblea a data utile 
prossima. 

 

F.to 
Segretario Verbalizzante S.C.I. I.  

Dott. Angelo Forese 

F.to 
Presidente C.C.M 
Giuseppe Stasolla 
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